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 RANKING

Formosa que era 9ª cidade do 
Estado cai para 10ª colocação 

Goiás conta com uma população acima de 7 milhões de habitantes. Dos 246 
municípios goianos, dez chamam a atenção por sua densidade populacional, se-
gundo dados do último censo populacional realizado pelo IBGE em 2022. 
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Aniversário de São João 
d ̀ Aliança se transforma

em festa regional

 COMEMORAÇÃO

Ao completar 70 anos 
o município chega ao 
final de 2023 como um 
dos mais promissores da 
região e destaque no ce-
nário estadual. As come-
morações de emancipação 
política administrativa 
ficam na história da cida-
de, como um evento que 
mostrou o momento de 

desenvolvimento empre-
gado pela administra-
ção municipal. A prefeita 
Débora Domingues a 
vice-prefeita, Cleonice 
Ferreira, vereadores, se-
cretários e população, 
receberam autoridades 
e visitantes de todas as 
cidades vizinhas. 
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Prefeito Janézio 
consegue asfalto entre 
Guarani e Terra Ronca 

 TRANSFORMAÇÃO

O governador em exercício, Daniel Vilela assinou, 
durante aniversário de 60 anos do município de Guarani 
de Goiás, ordem de serviço para o início das obras de 
construção da GO-108, no trecho de 37,30 quilômetros 
que dá acesso à Gruta de Terra Ronca. Serão investidos 
R$ 72,4 milhões com recursos do Tesouro Estadual e 
obra sob a responsabilidade da Goinfra. Página 06

Presidente da Câmara de 
Formosa é cotado para ser 

candidato a prefeito em 2024 

 ELEIÇÃO

Marcos Goulart de 
Araújo, o “Marquim” 
pode ser candidato a 
prefeito, dentro de uma 
ampla aliança política e 
poderá receber o apoio 
do prefeito Gustavo Mar-
ques, ex-prefeito “Tião 
Caroço” e do vice-gover-

nador do Estado, Daniel 
Vilela. Câmara concedeu 
165 comendas e títulos 
de cidadão. Solenidade 
aconteceu pela primei-
ra vez na unidade do 
Exército, reforçando o 
caráter cívico social das 
homenagens.
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Prefeita Débora, conseguiu transformar o município em dois mandatos 

Trindade, passa à frente de Formosa.  É a nona cidade de Goiás em população

Giselle, Janézio Daniel e Alessandro Moreira. Conquistas

Marcos, Gustavo e Caroline Marques
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TRONCO

Em Formosa o risco de vida está nas ruas e não é só o hu-
mano quem causa. Árvores plantadas de forma irresponsável 
há cerca de 25 anos atrás, agora começam a gerar graves 
problemas, inclusive tirando vida. Cerca de 14 árvores são um 
risco na cidade. O secretário municipal de Meio Ambiente, Ian 
Thomé (foto) é quem diz. Todas elas precisam ser substituídas.

PREVENÇÃO 
A árvore que tirou a vida de um homem no Pau Ferro, 

bairro mais tradicional de Formosa, não deveria estar lá. O 
Guapuruvu gigante que caiu sobre o motorista de caminhão, 
morrendo na hora é o mesmo que divide espaço com pedestres 
e condutores de veículos na Avenida Ivone Saad, em quase 
toda a sua extensão. 

DEMORA 
Mais um ano chega ao final sem que a Justiça, faça Justiça 

em Formosa. No caso do vereador Edmundo Dourado, conde-
nado na comarca a uma série de penalidades, entre elas prisão 
e devolução de dinheiro o eleitor mais atento ainda aguarda 
a solução. Em 2024 tem nova eleição e esse vereador, que 
continua no cargo, como se nada tivesse acontecido, poderá 
ser novamente candidato?

RAQUÍTICOS 
A fraqueza de alguns vereadores de Formosa chama a 

atenção. São aqueles que nada fizeram nos últimos três anos, 
além de fazerem homenagens sem sentido. Tem homenageado 
para tudo, mas o real papel de legislar e cuidar do município 
esse não foi feito. 

JUÍZO 
O ex-prefeito “Tião Caroço”, 73 anos, seria um louco se 

voltasse para Formosa para disputar eleição no ano que vem.  
Quem conhece e tem proximidade com o ex-secretário de 
Estado, ex- conselheiro do TCM, e ex-deputado, sabe que a 
probabilidade de ele ser candidato é zero. “Tião” instalado no 
quarto andar da Assembleia Legislativa do Estado de Goiás, 
mesmo sem mandato, tem mais trânsito nas esferas de poder 
do Estado, do que a grande maioria dos deputados. 

CONFORTO 
“Tião” é hoje diretor institucional da Alego, cargo cobiçado e 

de prestígio na capital. Deixar tudo isso para voltar a Formosa, 
disputar uma eleição, e se vencer, passar novamente a conviver 
com secretários, vereadores, lideranças de bairro, e principal-
mente, ter que resolver problemas infinitos da população, seria 
mesmo loucura. 

FIXAS 
Existe na cidade uma banca de apostas: se o ex-prefeito 

“Tião” será candidato ou não. A tendência quase certa é que 
quem apostar que ele não será, ganha. 

CHOQUE 
O promotor de Justiça Douglas Chegury, Promotoria Criminal 

da Comarca de Formosa, que resolveu focar na incompetência 
da empresa de energia Equatorial, promovendo uma audiência 
pública, no auditório da Prefeitura de Formosa, viu que o as-
sunto interessa a muita gente. Mas também viu, que mesmo 
interessando a muitos, a empresa mostrou que não está nem 
aí para o MP, prefeitura e nem ninguém. Simplesmente não 
mandou um representante na audiência.

DESCASO 
A Equatorial se lixou para o promotor, prefeitos, vereadores 

e comunidade. Simplesmente ignorou a audiência pública, como 
se o problema das infinitas quedas de energia, e os prejuízos 
gerados por isso, não tivesse nada a ver com ela. Sem falar, que 
o promotor criminal que propôs a audiência, saiu chamuscado 
e enfraquecido, por não ter conseguindo fazer com que repre-
sentantes da empresa se explicassem.

DESEJO 
Chega o final do ano e o quadro político sucessório de For-

mosa continua indefinido.  No grupo do atual prefeito, Gustavo 
Marques, vários nomes querem ser o candidato da situação. O 
ano acaba, sem que esse grupo se uma em torno de um só nome. 

SOLTOS 
Hoje estão no páreo, disputado o apoio de Gustavo, pelo 

menos seis nomes. O problema é que o prefeito não consegue, ou 
pelo menos ainda não conseguiu, unir essas forças, para camin-
harem juntas. O grupo está disperso, ou seja, cada um por si. 

TIME 
Outro problema é conciliar os interesses de um grupo maior, 

esse formado pelo prefeito, pelo ex-prefeito “Tião Caroço” e 
o próprio governador, que deve ser candidato ao Senado ou 
presidência em 2026. Tirando Caiado, Gustavo e “Tião terão 
que falar a mesma língua até a eleição de 2024. 

SINTONIA 
O problema também é que “Tião” e Gustavo têm dificuldades 

de diálogo entre si. Gustavo sabe que o ex-prefeito é forte na 
capital e deverá mesmo ser ouvido pelo govenador na escolha 
de um nome para disputar a eleição em Formosa. Já “Tião” sabe 
que Gustavo, tem a simpatia do funcionalismo público municipal 
e sua mulher “Carol” é muito querida. 

VITAMINA 
Gustavo e “Carol” juntos, conseguem beneficiar eleitoral-

mente qualquer nome que vier a ser escolhido. A mulher do 
prefeito, que apesar de não ter sido eleita deputada estadual 
em 2022, recebeu uma significativa quantidade de votos, por 
onde anda, mobiliza uma grande quantidade de pessoas. Seu 
apoio, fará do candidato ou candidata a prefeita se tornar forte. 

LEI 
“Carol” não pode ser candidata a nada nessas eleições, 

pelo simples fato de ser esposa do prefeito. Essa dúvida muita 
gente ainda tem. O fato é que a legislação eleitoral não permite 
a candidatura de esposas de mandatários.  

TRÊMULA 
Por outro lado, a vereadora Fernanda Lima, que já faz cam-

panha eleitoral fora de época há mais de um ano e que usa as 
redes sociais, como se a eleição já fosse acontecer, só tem caído. 
Ela que esperava receber o apoio do ex-prefeito “Tião Caroço” e 
também do governador Ronaldo Caiado, já sabe, que isso não 
irá acontecer. 

MALOTE 
Os recados para Fernanda, vindos de Goiânia, de que se 

ela for realmente candidata a prefeita, terá que seguir sozinha, 
chegam praticamente toda semana. Na capital, todos sabem 
que a vereadora de Formosa, além de não ser confiável é franca. 
E que ela já escolheu os piores companheiros para caminhar 
juntos. Pessoas como o deputado federal José Nelto, radialistas 
comprometidos e duvidosos e também dois ou três vereadores 
sem projetos. Essa é a turma de Fernanda. Com eles a tira colo, 
todos já sabem, que a paulista não chegará a lugar nenhum. 

RECEITA 
A verdade é que o próximo prefeito ou prefeita de Formosa 

deverá ser, principalmente a pessoa que conseguir agregar em 
torno de si o maior número de lideranças políticas e consequent-
emente, aqueles que têm mais votos.  Nesse caminho, poucos 
estão conseguindo trilhar. 

ENGANO 
A também, vereadora Simone Ribeiro, que insiste em 

afirmar que é a legítima representante do agronegócio, por ter 
sido vista algumas vezes na porta do quartel do Exército em 
Formosa, durante as manifestações após as eleições de 2022 
é outra que ilude e se ilude. Simone, que no momento recebe 
a manifestação de apoio de dois ou três gaúchos, deverá ficar 
sem mandato, se prosseguir no devaneio de querer ser prefeita 
de Formosa.

BANDEIRA 
Por falar em gaúcho, o ex-vereador por dois mandatos e 

atual suplente, Genedir Ribas, mesmo sem explicitar ser o ver-
dadeiro representante dos produtores rurais, como ex-presidente 
da Abrasgrãos é quem politicamente representa a classe no 
município.

SOLO   
Se a vereadora Fernanda quiser ser candidata a prefeita 

de Formosa, que seja. Mas uma coisa já é certa. Ela não terá o 
apoio de nenhuma liderança política expressiva do município, 
incluindo o govenador Ronaldo Caiado e o ex-prefeito “Tião”. 
Fernanda a cada dia que passa se complica na política formo-
sense. Sem grupo e sem trabalho legislativo, ela passou até 
aqui, os três anos de mandato atacando e perseguindo pes-
soas. “Tiao” em Goiânia, instalado na pomposa Assembleia 
Legislativa é taxativo. Fernanda não é de confiança. E por isso 
não terá seu apoio e nem do governador. 

DESCRÉDITO 

O locutor de rádio “Fábio JR” (foto) dizendo ser candidato a 
prefeito de Formosa, além de ser piada de mau gosto, é também 
falta de respeito com o eleitorado e município. Ele, preso pela 
Polícia Civil várias vezes, após ser acusado de meter a mão no 
dinheiro público da Câmara de Vereadores de Planaltina de 
Goiás, ainda tem contas a acertar com a Justiça. 

FICHA 
Esse locutor, bastante conhecido em Formosa por suas 

façanhas obscuras, exerceu por alguns meses o cargo de as-
sessor no Legislativo de Planaltina, arrastando consigo para a 
cadeia um grupo de políticos e servidores locais, além de um 
funcionário do Banco do Brasil, que perdeu o emprego. Mesmo 
com esse histórico, Fábio ainda consegue ter uma meia dúzia 
de pessoas que acreditam no conto dele de ser candidato. 
Ficará ainda mais desmoralizado.

RETORNO 
A esperança quanto ao desfecho da problemática situação 

da rodovia BR-020, no trecho urbano de Formosa, deve mesmo 
ficar por conta do ex-deputado federal Pedro Chaves. Isso 
porque o atual deputado José Nelto, que se auto intitulou “pai 
da obra”, não conseguiu fazer nada de positivo, e pelo contrário, 
só fez atrapalhar o andamento da obra, paralisada há anos. 

 KAÔ
Nelto que tem um saldo negativo em Formosa, onde leva 

na base da conversa todas as promessas que fez, por conta 
da BR-020, recebe todo o tipo de crítica. O comentário em 
Brasília é o de que ele desviou o recurso que era de Formosa 
para outros municípios de seu interesse.

PROMESSA 
As expectativas em Pedro Chaves se dão por conta da 

eminencia dele assumir o mandato de senador, no lugar de 
Vanderlan Cardoso, de quem é o primeiro suplente. Vanderlan já 
anunciou que deve se afastar no início de 2024. Pedro Chaves é 
o verdadeiro pai da duplicação da BR-020 em Formosa. Foi ele 
quem viabilizou os projetos e recursos quando era deputado. 

ROTINA 
Enquanto isso, por mais que o DNIT se esforce para man-

ter os desvios em boas condições, os transtornos e riscos são 
diários nos poucos quilômetros de obras, que começam no 
trevo da saída Sul de Formosa, e se estendem até a frente do 
Forte Santa Barbara.  

ESQUECIDOS 
Em Formosa, vários setores passam da hora de receber 

infraestrutura como asfalto, meio fio e outras providências. Dois 
deles são o São Francisco, na descida da Lagoa Feia e o Setor 
Industrial, às margens da BR 020.  Quem passa pela rua de 
acesso a lagoa, o segundo mais importante atrativo turístico 
do município, pode ver o desleixo com o setor. 

ESPERA 
Já no Industrial, com muitas empresas e indústrias insta-

ladas, a situação não é diferente. Mato alto, falta de trans-
porte público, escuridão e sem infraestrutura são alguns dos 
problemas. 
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O CAMPO RELIGIOSO 
BRASILEIRO

 HABITANTES

Formosa que era a 9ª caiu para 10ª colocação 
Conheça as 10 cidades mais populosas de Goiás 

Goiás tem vivido 
um crescimento 
populacional sig-

nificativo nos últimos anos. 
Com um aumento de mais de 
17% desde 2010, o Estado agora 
conta com uma população acima 
de 7 milhões de habitantes. Das 
246 cidades goianas, dez cha-
mam a atenção por sua densida-
de populacional, segundo dados 
do último censo populacional 
realizado pelo IBGE em 2022 e 
divulgado em 2023.

10 MAIORES CIDADES
DE GOIÁS SÃO: 

1. Goiânia - A capital con-
tinua sendo a cidade mais po-
pulosa do Estado, com cerca de 
1,4 milhões de habitantes. Esse 
número coloca Goiânia como 
a décima cidade mais populosa 
do Brasil. 

2. Aparecida de Goiânia 
- Localizada na região metro-
politana de Goiânia, Aparecida 
de Goiânia é a segunda maior 
cidade do Estado, com aproxi-
madamente 527 mil habitantes. 
Além disso, possui o terceiro 
maior PIB de Goiás.

3. Anápolis - Historica-
mente considerada a segunda 
cidade mais importante do Es-
tado, Anápolis ocupa o terceiro 
lugar em termos populacionais, 

com cerca de 398 mil habitantes.
4. Rio Verde - Conhecida 

por sua economia forte impul-
sionada pelo agronegócio, Rio 
Verde é a quarta maior cidade 
de Goiás em população, com 
aproximadamente 225 mil ha-
bitantes.

5. Águas Lindas de Goi-
ás - Com uma população em 
constante crescimento, Águas 
Lindas de Goiás ultrapassou 
Luziânia e se tornou a maior 
cidade do Entorno do Distrito 
Federal, com cerca de 225 mil 
habitantes.

6. Luziânia - Fundada em 
1746, Luziânia é a sexta cidade 
mais antiga de Goiás e conta 
com uma população de aproxi-
madamente 208 mil habitantes. 
Está localizada a 60 km de 
Brasília e a 196 km de Goiânia.

7. Valparaíso de Goiás 
- Com cerca de 198 mil habi-
tantes, Valparaíso é atualmente 
a segunda maior cidade do En-
torno do Distrito Federal.

8. Senador Canedo - Fa-
zendo parte da região metro-
politana de Goiânia, Senador 
Canedo teve o maior crescimen-
to populacional proporcional 
no Brasil, passando de 84 mil 
habitantes em 2010 para apro-
ximadamente 155 mil em 2022.

9. Trindade - Conhecida 

«Uma sociedade sem religião é como 
um navio sem bússola. » 

(Napoleão Bonaparte)

O campo religioso brasileiro constitui 
uma mistura fascinante de diferentes tradições 
e crenças. Com influências indígenas, cristãs, 
africanas e até mesmo orientais, o Brasil se 
destaca como um país onde a diversidade 
religiosa é uma realidade factual e brilhante.

A religião indígena se mostra como uma 
parte constitutiva essencial do campo religio-

so brasileiro, pois marca profundamente a cultura do país e reflete 
a conexão dos povos nativos com a natureza e os espíritos. Apesar 
da colonização, as comunidades indígenas mantêm suas práticas e 
tradições religiosas vivas, como o xamanismo e as cerimônias de 
cura. Valorizar e respeitar essa tradição significa preservar a diver-
sidade cultural e religiosa do Brasil. A religião indígena convida 
as pessoas a refletirem sobre suas próprias crenças e a viverem em 
harmonia com a natureza.

O cristianismo, trazido pelos colonizadores portugueses, prin-
cipalmente com a chegada dos missionários jesuítas convertendo 
os indígenas ao catolicismo, também desempenha um papel impor-
tante no campo religioso brasileiro. Ao longo dos séculos, o campo 
religioso cristão se diversificou, com o protestantismo ganhando 
força no século XX. A maioria da população brasileira se identifica 
como católica, embora muitos também sejam adeptos de outras 
denominações cristãs, como o protestantismo. A influência do cris-
tianismo pode ser vista em todo o país, desde as igrejas históricas 
até as festas populares, como a Semana Santa e o Natal.

A religião africana, trazida pelos escravos africanos durante 
o período colonial, também tem sua marca indelével no campo 
religioso brasileiro. O candomblé e a umbanda são exemplos de 
religiões afro-brasileiras que combinam elementos africanos com 
influências indígenas e cristãs. Essas religiões valorizam a conexão 
com os orixás e os ancestrais, e são praticadas principalmente por 
afrodescendentes. Desempenham um papel importante na preser-
vação da identidade afro-brasileira e na formação da identidade 
religiosa do país. Apesar de enfrentarem preconceito e intolerância, 
essas religiões têm uma grande contribuição cultural e espiritual 
para a sociedade brasileira.

Nos últimos anos, as religiões orientais têm ganhado influência 
no campo religioso brasileiro, ao lado do cristianismo. O budismo, 
o espiritismo, o Santo Daime e a União do Vegetal são exemplos 
dessas crenças que têm se consolidado no país. Com filosofias de paz, 
compaixão e busca pela iluminação, essas religiões atraem pessoas 
que buscam um caminho espiritual tranquilo. Elas se adaptam à 
cultura brasileira, incorporando elementos locais e criando uma 
identidade própria. Essa diversidade de crenças não substitui o 
cristianismo, mas diversifica cada vez mais o panorama do campo 
religioso brasileiro. Notadamente, as religiões orientais encontram 
espaço e aceitação em uma sociedade plural e aberta a diversas 
formas de espiritualidade.

Ora, o campo religioso brasileiro é uma tapeçaria complexa e 
diversa, onde diferentes tradições e crenças se entrelaçam e se en-
trecruzam. Embora existam diferenças e até conflitos entre grupos 
religiosos, o respeito mútuo e a tolerância são valores fundamentais 
do campo religioso brasileiro. Logo, a religião indígena, a cristã, 
a africana e as orientais moldam a espiritualidade brasileira. Essa 
diversidade de crenças constitui uma riqueza cultural do Brasil e 
merece ser celebrada e respeitada numa sociedade cada vez mais 
plural.

Erofilho Lopes Cardoso
Doutorando em Ciências da Religião

como a capital estadual da fé, 
Trindade abriga a Igreja Matriz 
do Divino Pai Eterno e conta 
com uma população de cerca de 
142 mil habitantes. É também 
um importante destino turístico 
religioso em Goiás.

10. Formosa – também lo-
calizada no Entorno do Distrito 
Federal, Formosa, segundo o 
IBGE, conta com uma população 
estimada em cerca de 115 mil 
habitantes. Com esse número, 
perde o posto de nona cidade 
mais populosa de Goiás. 

 DECISÃO

Oposição ao prefeito na câmara 
passa vergonha e é vaiada

Regulamentação de contratação do servidor comissionado recebe aprovação do Legislativo 

O Poder Legislativo de 
Formosa, aprovou Projeto de 
Lei do Executivo, que regula-
menta a contratação de servi-
dores comissionados do mu-
nicípio. Na sessão que votou e 
aprovou o projeto o grupo de 
vereadores que faz oposição 
ao prefeito Gustavo Marques 
foi vaiado pelas pessoas que 
acompanhavam a votação e 
dois vereadores de oposição 
não compareceram. O plenário 
da câmara, que temporaria-
mente funciona no auditório da 
Subseção da OAB, ficou lotado 
de servidores e familiares que 

foram impactados pela decisão 
da Justiça, determinando de 
forma liminar que todos os 
comissionados da prefeitura 
fossem exonerados. Mais de 500 
pessoas ficaram prejudicadas 
com a decisão provocada por 
meio de denúncia anônima. 
Para não entrar em colapso, o 
prefeito enviou para câmara 
uma lei, similar à que respalda 
servidores comissionados do 
Estado de Goiás. Vereadores de 
oposição como Fernanda Lima, 
Simone Ribeiro, Valdson José 
e outros, apesar de votarem a 
favor da aprovação, diante da 

pressão popular, foram vaiados 
em diversos momentos. Após 
proclamado o resultado a favor 
da manutenção das contra-
tações o prefeito chegou no 
plenário, recepcionado de forma 
acalorada e sob aplausos.

PROCESSO - Segundo 
o entendimento do Minis-
tério Público/MP, Justiça e 
vereadores de oposição, 14 
cargos previstos na legislação 
do município e contestados, não 
possuem natureza de direção, 
chefia ou assessoramento e, por 
isso o argumento de incons-
titucionalidade para o pedido 

de exoneração em massa. Na 
denúncia anomia, consta que 
538 pessoas ocupam essas vagas 
comissionadas. O MP afirma, 
ainda, que não há fundamento 
constitucional ou legal para 
elas, e que 477 já foram declara-
dos inconstitucionais em acór-
dão do Tribunal de Justiça de 
Goiás/TJGO já transitado em 
julgado. Vereadores de situação 
ao prefeito, entendem que a casa 
fez justiça provando o projeto, 
uma vez que sem essas pessoas 
na administração, os serviços 
oferecidos à população ficariam 
comprometidos. 

Águas Lindas de Goiás. Maior cidade do Entorno de Brasília

Sessão que aprovou lei de regulamentação de servidores Prefeito é recebido no plenário sob aplausos    

Cleberson Roberto preside Conselho 
da Comunidade em Formosa 

 NECESSIDADE

Tomou posse no início de 
novembro a nova diretoria do 
Conselho da Comunidade da Co-
marca de Formosa. O advogado 
Cleberson Roberto Silva é o novo 
presidente, após um período em 
que o conselho esteve desativa-
do por determinação judicial. 
Respaldado pela juíza da Vara 
de Execução Penal, Christiana 
Aparecida Nasser Saad, uma 
das responsáveis pela reativação, 
Cleberson explica que o conselho 
tem função no âmbito da execu-
ção penal para a ressocialização 
de presos, buscando uma maior 
amplitude de abrangência junto 
a sociedade de Formosa e Ca-
beceiras. Além de atribuições 
de “diligenciar a obtenção de 
recursos materiais e humanos 

para melhorar a assistência a 
essas pessoas, em harmonia com 
a direção dos estabelecimentos”, 
“dando um caráter mais humano 
à execução penal”. O advogado 

explica ainda que o Conselho 
da Comunidade pode produzir 
resultados impactantes, como 
a construção ou a reforma de 
estabelecimentos prisionais, en-

fraquecimento das facções, cria-
ção de novos postos de trabalho, 
envolvimento da sociedade na 
execução penal e outros benefí-
cios. Ele diz que está nos planos 
a visita mensal aos presídios, 
entrevistar presos; apresentar 
relatórios mensais ao juízo da 
comarca e outras atividades, 
todas previstas na legislação 
que regulamente a existência 
do conselho. Além de Cleberson, 
tomaram posse também na dire-
toria, Jová Gualberto de Brito, 
vice-presidente; Márcia Nunes 
Ramos, 1ª secretária; Cláudia 
Ladeira Ornelas, 2º secretária; 
Fernando Olinto, 1º tesoureiro; 
Marcone José da Silva, 2ª tesou-
reira e ainda os membros Dom 
Miguel, Ana Paula e Glecir.

Posse oficial no fórum do conselho comunitário 

Procuradoria da Mulher oferece atendimento 
gratuito para mulheres vítimas de violência

 ACOMPANHAMENTO

Crescem em Formosa e 
na região, subnotificações de 
violência contra as mulheres. 
Diante dessa situação, surge a 
necessidade de providências, 
antes e após as ocorrências por 
parte de setores civis e políticas 
públicas de enfrentamento à 
causa. A Procuradoria da Mu-
lher de Formosa, sob a gestão 
da vereadora Cátia Rodrigues, 
procuradora titular, conta com 
atendimentos terapêuticos gra-
tuitos com dois profissionais 
idealizadores do "Projeto Pro-
-Saúde Mulher", programa 
pioneiro e voluntário no muni-
cípio, criado pelos psicanalistas 

e especialistas em psiquiatria e 
saúde mental, Rogério Carneiro 
e Rose Martins. A participação 
do acolhimento destina-se às 
mulheres formosenses vítimas 
de violência que requeiram 
acompanhamento continuado 
com vistas a prover o amparo 
integral psíquico das vítimas. 
Os atendimentos ocorrem de 
forma intercalada, sempre às 
segundas-feiras) das 8h às 11h.

SERVIÇO: 
PROCURADORIA

DA MULHER 
(61) 9 9637-7944  
(61) 9 9879-6568 Vereadora.  Engajamento em causas de defesa da mulher 
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 MOBILIDADE

Prefeitura de Formosa busca autorização 
para operar transporte semiurbano 

 Medida vai criar transporte regular entre distritos, sede do município e outras cidades como Brasília.  

Aconteceu na Pre-
feitura de Formo-
sa, no gabinete do 

prefeito Gustavo Marques, 
reunião com integrantes da se-
cretaria Geral de Governo do 
Estado de Goiás e a secretária 
do Entorno do Distrito Fede-
ral, Maria Caroline Fleury de 
Lima, para discutir projetos de 
transporte semiurbano, ligan-
do Formosa aos distritos do 
município e outras localidades. 
O objetivo, segundo Gustavo, 

é melhorar a mobilidade e o 
transporte para o formosense 
que trabalha ou precisa se 
deslocar dentro do município 
e com as cidades vizinhas, em 
especial o Distrito Federal. 
Foram discutidas questões es-
tratégicas, incluindo situações 
práticas, como introdução de 
bilheteria eletrônica, para 
facilitar e agilizar a emissão 
de passagens. Jean Damas, da 
equipe da secretaria de Go-
verno, apresentou sugestões 

importantes sobre a execução 
do plano de mobilidade para 
a região, incluindo estrutura 
viária, ciclovias e sinalização, 
realizada pensando em facilitar 
a vida de todos que precisam se 
deslocar entre cidades. Caroli-
ne Fleury frisou que Formosa 
é a única cidade do Entorno 
que não tem autorização para 
operar transporte semiurbano, 
e isso fere o direito consti-
tucional de ir e vir, além de 
agravar problemas sociais e 

de mobilidade. "Estamos em 
busca de um diálogo com a 
Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres/ ANTT 
sobre esse problema, porque 
ela é a gestora do transporte 
na região". Afirmou a secre-
tária. Também participaram 
da reunião o superintendente 
de Trânsito de Formosa, ins-
trutor Gomes, e os secretários 
municipais Pâmella Miranda, 
Turismo e Antônio Pimentel, 
Governo.

 ATUAÇÃO

Delegado de Formosa 
é homenageado em

 Goiânia por trabalho
desenvolvido na região 
José Antônio teve atuação reconhecida 
pela assembleia legislativa por sua postura 
de seriedade à frente das ocorrências. 
Delegacia regional é destaque no Estado  

Com atuação nos municí-
pios de Formosa, Cabeceiras, 
Vila Boa, Flores de Goiás, 
Planaltina de Goiás, Agua Fria 
de Goiás, São João d`Aliança 
e Alto Paraiso de Goiás a 
11ª Delegacia Regional de 
Polícia Civil, comandada pelo 
delegado José Antônio Ma-
chado Sena, continua sendo 
destaque no Estado. A dele-
gacia regional, segundo da-
dos apresentados em outubro 
de 2023 é a unidade policial 
que mais realizou operações 
e apresentou resultados nos 
últimos meses. São mais de 45 
operações realizadas no último 
trimestre, o que acarretou 
mais de 25 prisões, além de 18 
cumprimentos de mandados de 
busca e apreensão.  Também 
são mais de 300 inquéritos 
policiais concluídos, dentre 
eles 249 com a devida autoria 
elucidada. Por conta de seu 
trabalho em Formosa e muni-
cípios vizinhos, José Antônio 
foi homenageado na Assem-
bleia Legislativa do Estado 
de Goiás/Alego no início de 
novembro, durante sessão 
solene. O delegado recebeu a 
Medalha do Mérito Legisla-

Ex-prefeito Itamar avalia candidatura em 2024
 ELEIÇÃO

Bispo abençoa nova imagem doada por 
“Tião Caroço” na Paróquia de Guarani  

Samir Sahori mantém conversas com
lideranças de Formosa com vista à eleição de 2024
Atual vice representa grande contingente de formosenses e pode ser candidato a prefeito  

tivo Pedro Ludovico Teixeira, 
a mais alta honraria concedida 
pelo Poder Legislativo goiano 
a pessoas reconhecidas por 
sua dedicação e compromisso 
com o trabalho que exercem. 
José Antônio, ao receber a 
comenda, agradeceu e se com-
prometeu a dar continuidade 
ao trabalho de combater o 
crime de forma profissional, 
principalmente em Formosa, 
cidade onde mora. Ele também 
destacou a construção de uma 
delegacia de polícia em Alto 
Paraíso. 

 ELEIÇÃO

Uma das lideranças po-
líticas mais expressivas de 
Formosa o ex-prefeito Itamar 
Sebastião Barreto, presidente 
do Partido Social Democráti-
co/PSD, conseguiu nos últi-
mos anos manter sua base de 
apoio político, além de ampliar 
seu grupo, atuando em vários 
setores do município. Com 
sua experiência de vereador, 
deputado estadual e prefeito 
de Formosa o empresário é 
um dos nomes ventilados para 
disputar o cargo de prefeito 
nas eleições de outubro do 
próximo ano.  Empreendedor, 
Itamar é responsável por im-
portantes obras conquistadas 
durante sua gestão, como a 
cobertura na Praça da Feira, 
obras na Mata da Bica, com 
seu lago e píer e várias outras, 
que tiveram seus recursos fi-
nanceiros viabilizados durante 
sua passagem pela prefeitura. 

Além das obras públicas, o 
empresário também construiu 
o mais novo atrativo turístico 
de Formosa, revitalizando e 
estruturando a antiga usina de 
energia elétrica, com a cons-
trução de uma igreja católica, 
dedicada a Nossa Senhora 
d`Abadia.  O ex-prefeito es-
clarece que a possibilidade de 
ser candidato a prefeito nas 
próximas eleições é concreta. 
Ele diz ainda que o PSD está 
pronto para fazer o maior nú-
mero possível de vereadores 
e destaca que está cedo para 
definições em torno do nome, 
no seu grupo, que disputará a 
eleição. Mesmo assim, apesar 
de faltar pouco menos de um 
ano para o pleito, afirma que 
seu nome já está colocado 
como pré-candidato e que até 
as convenções partidárias, na 
metade de 2024 o candidato 
do seu partido estará definido. 

O atual vice-prefeito de 
Formosa, Samir Isaan Issa de 
Almeida Sahori, eleito em 2020 
na chapa com o prefeito Gustavo 
Marques, é um dos nomes viáveis 
na disputa eleitoral do ano que 
vem. Samir, arquiteto urbanista 
e empresário na área da constru-
ção civil há quase 20 anos, junto 
com seu grupo político e grande 
parte da comunidade evangélica 
do município, somou forças na 
reeleição de Gustavo, mostrando 
potencial eleitoral e condições 
de se apresentar como opção na 
disputa pela prefeitura no cargo 
de prefeito. O vice-prefeito, vem 
se articulando e realizando reu-
niões com diversos segmentos 

da população com o objetivo, 
segundo ele, de preparar uma 
proposta séria de administração, 
caso seja realmente candidatado 
na eleição do dia 6 de outubro 
de 2024. Membro do Partido 
Social Cristão/PSC, Samir, ao 
lado de lideranças, como o pas-
tor presidente da Assembleia 
de Deus Madureira, Marcivon 
Néris de Oliveira, vereadores, 
lideres comunitários, empresá-
rios, profissionais autônomos 
e representantes da população 
urbana e rural, mantêm diálogos 
constantes no sentindo de pre-
parar um plano administrativo  
viável  para o município, além 
de reunir forças em torno de 

um nome representativo desse 
grupo, que segundo Samir, pode 
ser o seu, ou qualquer outro  com 
condições de agregar. Para o vi-
ce-prefeito, Formosa necessita de 
rumos políticos e administrativos 
e de se preparar para o futuro. 
Ele lembra que recentemente a 
cidade perdeu o posto de nona 
do Estado, caindo para a décima 
colocação, agora atrás de Trin-
dade. Samir explica ainda que a 
experiência como vice, trouxe a 
ele a condição de conhecer me-
lhor Formosa. Ele lembra que a 
prefeitura é uma grande empre-
sa, que precisa ser administrada 
com profissionalismo e seriedade 
e por isso é de suma importância 

que o eleitor tenha boas opções 
para escolher a melhor pessoa. 
Um prefeito que trabalhe com 
projetos, planejamento, crono-
gramas e orçamentos, afirma.   

 INTERAÇÃO

O ex-deputado estadual e 
prefeito de Formosa, Sebastião 
Monteiro Guimarães Filho, o 
“Tião Caroço”, atendeu solici-
tação encaminhada pelo padre 
Carlos Magno, pároco na Pa-
roquia de Nossa Senhora da 
Abadia, em Guarani de Goiás, 
para que providenciasse a res-
tauração ou aquisição de uma 
nova imagem de Nossa Senhora 
de Fátima, acervo da igreja lo-
cal. A imagem, segundo o padre, 
foi doada por “Tião” há anos, em 
pagamento de promessa feita, 
após episódio em que um de 
seus filhos desapareceu na mata, 

em uma fazenda que possuía no 
município. Com o pedido aten-
dido e com o filho de volta são 
e salvo, “Tião” cumpriu e doou 
a imagem a igreja de Guarani. 
Com o passar do tempo, essa 
imagem, que sofreu uma queda, 
ficou avariada, necessitando 
de conserto. Ao receber a so-
licitação, o ex-deputado pro-
videnciou uma nova imagem, 
encaminhando as duas - nova 
e antiga - ao padre. A entrega, 
foi realizada durante visita do 
bispo da Diocese de Formosa 
a Guarani, Don Adair Guima-
raes, que celebrou na cidade, 

com o auxílio do padre Carlos 
Magno, uma missa de ação de 
graças, em comemoração aos 60 
anos de   emancipação política 
administrativa do município. 
Com a presença da comunidade 
católica local, prefeito Janézio 
Pereira da Silva, primeira dama, 
Giselle de Souza Carvalho, ve-
readores e secretários o bispo 
recebeu e abençoou a imagem 

encaminhada, agradecendo a 
atenção do ex-deputado. Se-
gundo “Tião”, que não pôde 
comparecer à missa, foi impor-
tante a solicitação do padre e o 
atendimento, com a devolução 
da imagem ao seu local de ori-
gem. Ele destacou a atenção que 
sempre recebeu da população de 
Guarani e agradeceu às muitas 
amizades que possui na cidade. 

Reunião para viabilizar melhorias no transporte coletivo 

Itamar. Possível candidato em Formosa 

Delegado. Homenagens 

Samir, atual vice-prefeito 

“Tião” atento às causas da região Bispo abençoa imagem 
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 REPRESENTAÇÃO

Sindicato Rural de Cabeceiras reelege 
Jacó Rotta para mais um mandato

Presidente diz que uma das metas é aumentar o número de sindicalizados 

Inovadora  ideia  de  manipular  medicamentos
em Formosa completa 30 Anos 

Vice de Cabeceiras afirma ser 
político de grupo e aguarda decisões 

sobre sucessão de “Tuta”

Conselheiros e diretoria da OAB Formosa
são homenageados pelo Legislativo 

Brasil Júnior se viabiliza para 
a eleição de 2024 e já é 

pré-candidato a prefeito de Formosa 

 ELEIÇÃO

Com a proximidade das elei-
ções municipais que acontecem no 
dia 06 de outubro de 2024, forças 
políticas de Formosa se mobilizam 
em torno de nomes e projetos 
para a sucessão do prefeito Gus-
tavo Marques. Em meio ao grupo 
do atual prefeito, mesmo grupo 
do ex-prefeito “Tião Caroço” e 
também do governador Ronaldo 
Caiado, o nome do empresário e 
agropecuarista, Luiz Brasil Corrêa 
Júnior, o popular “Brasil Junior”, 
filho do advogado Brasil Corrêa, 
tem ganhado projeção e recebido 
apoio de diferentes setores, gru-
pos políticos e religiosos. “Brasil 
Júnior”, que nunca se candidatou a 
nenhum cargo público, mas sempre 
militou na política, tem realizado 
reuniões e mantido conversas com 
lideranças na busca de apoio para 
seu projeto de se candidatar a 
prefeito no ano que vem. Políticos 
tradicionais e com densidade elei-
toral reconhecida, já manifestaram 
a intenção de seguir alinhado ao 
projeto do agropecuarista, que deve 
definir seu partido nos primeiros 
meses de 2024. “Brasil Júnior”, 
com ligação forte no agronegócio 
regional, meio empresarial e forças 
de segurança pública de Formosa, 
tem recebido o apoio de várias 
pessoas, a exemplo do comandante 
regional da Policia Militar, tenente 
coronel Borba. Lideranças como o 
ex-candidato a prefeito e deputado 
estadual, Hernany Bueno, que na 
eleição de 2020, obteve mais de 13 
mil votos para prefeito, também já 
tornou público que o apoia. Vere-
adores, empresários e agropecua-
ristas apostam na experiência de 
gestão do pré-candidato, dentro da 
proposta de que a prefeitura, maior 
empresa do município, necessita 
de um gestor com experiência. 
Na zona rural e nos distritos, 
“Brasil Júnior” tem duas grandes 
apoiadoras, sua mãe, Beth Cha-
ves e a ex-vereadora “Daia”, que 
trabalham com assentamentos e 
pequenos produtores. Segundo 
o pré-candidato o momento é de 
conversas e de união de forças, 
para em breve, ter condições de 
elaborar um plano administrativo 
que contemple todos os setores 
da vida pública formosense. O 
empresário tem uma vantagem em 
relação aos outros pré-candidatos 
no atual cenário político, ele é o 
único que transita com receptivi-
dade entre a situação e oposição 
ao prefeito Gustavo. Segundo ele 
o objetivo é conversar com todos, 
indiferente de posição política, uma 
vez que seu projeto não é pessoal. 
“É um projeto para Formosa”, ex-
plica. Para ele, o município precisa 
acompanhar o desenvolvimento 
registrado no restante do Estado 
nos últimos anos, e ser capaz de 

oferecer melhor qualidade de vida 
a todos. “Brasil Júnior” tido como 
pessoa popular e de personalidade 

forte nas decisões, afirma que sua 
principal característica é ser um 
homem de palavra.

 RECONHECIMENTO

Por iniciativa da câmara de 
vereadores, reconhecendo a par-
ceria existente entre o poder e a 
Subseção Formosa da Ordem dos 
Advogados do Brasil, nesse ano, 
na sessão solene realizada pelo 
Legislativo local, no Forte Santa 
Bárbara, unidade do Exército, os 
membros da atual diretoria da 
subseção e conselheiros seccionais 
foram homenageados.  Alexandre 
Pimentel, Bruno Santos e Nilson 
Ribeiro foram agraciados com o 
Título de Cidadão Formosense 
e Medalha de Honra ao Mérito 
Itiquira, em reconhecimento aos 
serviços prestados à comunidade. 
Edimar Amorim, presidente da 

entidade classista, destaca que a 
homenagem é merecida, uma vez 
que todos eles estão inseridos na 
realidade formosense. Ele agra-
deceu ao presidente da câmara, 

vereador Marcos Goulart Araújo 
pelo reconhecimento, destacando 
que o ano de 2023 foi positivo 
para a classe, diante de inúmeras 
conquistas. 

 PARCERIA

Manoel Teixeira diz estar pronto para suceder um grande prefeito 

A entidade representa-
tiva da classe produ-
tora do município de 

Cabeceiras, fundada em abril de 
1968 é o sindicato rural patronal 
mais atuante do Entorno de Bra-
sília e Nordeste goiano.  Com uma 

das maiores produções agrícolas 
do Estado de Goiás, Cabeceiras é 
destaque nacional na diversifica-
ção agrícola e tem instalado no 
município as maiores empresas de 
produção de sementes do mundo. 
Presidido por Jacó Isidoro Rotta 

desde 2019 o sindicato vem cum-
prindo seu papel de representar a 
classe, auxiliar nas demandas das 
propriedades e contribuindo no 
desenvolvimento.  Reeleito para 
mais um mandato de quatro anos, 
Jacó que com a nova diretoria, 
conselheiros fiscais e delegados 
representantes, tomaram posse 
no dia 27 de outubro, destaca que 
o sindicato tem promovido bene-
fícios, numa constante luta para 
melhorar a vida do produtor rural, 

seja com assistência técnica, cursos 
e parcerias com a prefeitura, Fede-
ração da Agricultura e Pecuária de 
Goiás/Faeg, entre outras institui-
ções. Com 140 sindicalizados, mas 
apenas a metade contribuindo com 
o imposto sindical, Jacó explica 
que um dos desafios nesse novo 
mandato é aumentar esse núme-
ro e diz que o produtor precisa 

demandar mais e apresentar suas 
necessidades e urgências, para que 
o sindicato possa buscar soluções, 
lembrando que um “sindicato forte 
significa produtor forte”, afirma.  
Sobre a prefeitura o presidente diz 
que o prefeito Everton Francisco 
de Matos o “Tuta” tem realizado 
uma administração excepcional, 
contribuindo no desenvolvimento 

SERVIÇO:
Sindicato Rural de Cabeceiras

Av. Tancredo Neves, 
nº 777 - Centro

Telefone: (61) 3636-1037

da classe e juntado forças para que 
o município esteja entre os mais 
importantes em produção agrícola 
de Goiás.  

 SAÚDE

Ao ser criada em 1993, a 
Pranayama Farmácia de Mani-
pulação (antiga Farmácia The-
riaga), pioneira em manipulação 
em Formosa e Nordeste goiano, 
passou a preencher uma lacuna 
existente até então, atendendo 
a região com medicamentos ma-
nipulados. Em 2013, o casal de 
empresários Genedir e Daniela 
Ribas, responsáveis também pela 
Lippia Manipulações Farmacêu-
ticas, tiveram a oportunidade de 

SERVIÇO:
• Pranayama Farmácia de Manipulação

Rua Emílio Póvoa, 71  - Centro. 
Telefone: (61) 3631-7644/ 999420334
• Lippia Manipulações Farmacêuticas 

Avenida Bosque, 36 – Centro (Em frente ao Hospital São Camilo)
Telefone: (61) 36312889 / 998444655 - Formosa/Goiás

Cabeceiras passa pelo melhor 
momento administrativo de seus 
65 anos de emancipação política e 
para muitas pessoas ouvidas pela 
reportagem, o desenvolvimento 
finalmente chegou. Segundo os 
entrevistados o motivo do sucesso 
registrado nos últimos sete anos 
e principalmente nos últimos três 
anos é a sintonia existente entre 
Executivo e Legislativo, atuação do 
prefeito com sua equipe de trabalho 
e também a harmonia entre o pre-
feito e seu vice. A concentração de 
obras espalhados por todo o municí-
pio, coloca o atual prefeito, Everton 
Francisco de Matos o “Tuta” bem 
a frente de seus antecessores e a 
presença do vice-prefeito, Manoel 

adquirir a Pranayama, farmácia 
onde Daniela, farmacêutica, ini-
ciou seus trabalhos depois de for-
mada. Hoje o casal administra as 
duas empresas, que completaram 
no mês de agosto, 30 e 20 anos de 

serviços interruptos. Referência 
no segmento na região as duas 
farmácias, segundo Daniela, além 
de qualidade, oferecem confiança, 
amizade e atendimento diferen-
ciado.

Teixeira Barbosa nas decisões e 
apoio, também são determinantes 
para o bom desempenho. Desde 
que assumiu o mandato ao lado do 
prefeito, Manoel chama a atenção 
pela postura de aliado político e 
administrativo, se colocando ao lado 

de “Tuta” nos momentos positivos 
e também nas dificuldades. Manoel 
esclarece que sua intenção sempre 
foi o desenvolvimento de Cabeceiras 
e que nos últimos anos apreendeu 
muito com o amigo “Tuta”. Ele co-
menta o processo sucessório do ano 
que vem, e afirma estar pronto para 
suceder um grande administrador. 
Manoel Teixeira, vem articulando 
uma possível candidatura ao cargo 
de prefeito e aguarda as definições 
do grupo político de “Tuta”, que 
deve tomar uma decisão nesse senti-
do apenas na metade de 2024. O vice 
afirma estar tranquilo e disposto a 
seguir o que for resolvido pelo seu 
grupo, destacando que a decisão 
cabe ao prefeito. 

 Jacó apresenta certificado de posse 

 Entrosamento com classe política do município  Forças de segurança são parceiras

Genedir e Daniela.  Experiências Equipe engajada na excelência de atendimento

Brasil Júnior.  Articulações politicas 

Prefeito e vice. Sintonia 

Diretoria e representantes da classe
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 MUDANÇAS

Sob administração de Janézio asfalto para Terra 
Ronca foi autorizado pelo Governo de Goiás 

durante aniversário de 60 anos do município  
Governador em exercício Daniel Vilela esteve em Guarani para autorizar pavimentação da GO-108 que liga a cidade ao parque estadual  

Aberta com uma 
missa de ação de 
graças, celebrada 

pelo bispo diocesano de For-
mosa, Dom Adair Guimara-
es, as comemorações do 60º 
aniversário de emancipação 
política administrativa do mu-
nicípio entrou para a história 

de Guarani de Goiás. Uma ex-
tensa programação, com culto 
evangélico e shows públicos 
foi cumprida pela prefeitura. 
O prefeito Janézio Pereira da 
Silva; primeira dama, secretária 
municipal de Assistência Social, 
Giselle de Souza Carvalho; 
vereadores e secretários, come-

moraram, ao lado da população 
o desenvolvimento registrado 
nos últimos anos no município. 
Benefícios na zona rural, com 
pontes, estradas, atendimentos 
médicos, sociais, além de todo o 
investimento em infraestrutura 
e mão de obra. Janézio, que as-
sumiu compromissos durante 
a campanha eleitoral em 2020, 
tem cumprindo as promessas 
a exemplo da pavimentação 
asfáltica na cidade, beneficiando 
bairros inteiros, como o Panora-
ma e a conclusão de novas casas 
populares, diminuindo o déficit 
habitacional.

CONQUISTA – O ponto 
alto de toda a comemoração de 
aniversário, aconteceu duran-
te a visita do governador em 
exercício do Estado de Goiás, 
Daniel Elias Carvalho Vilela. 
Segundo o prefeito, foi um mo-

mento inesquecível, afirmando 
ser o início da conclusão de uma 
missão. Daniel Vilela, acompa-
nhado de várias autoridades do 
Estado, entre elas o suplente 
de senador Pedro Chaves; pre-
sidente da Agência Goiana de 
Infraestrutura e Transportes/
Goinfra, Lucas Vissotto; de-
putado estadual Alessandro 
Moreira; prefeitos da região e 
toda classe política de Guarani, 
assinou na feira coberta a ordem 
de serviço da pavimentação as-
fáltica entre a cidade e o Parque 
Estadual Terra Ronca. Janézio 
afirmou que se trata da maior e 
mais importante conquista dos 
60 anos de história do município 
e que esse asfalto terá impacto 
não apenas em Guarani, mas 
em toda a região do Nordeste 
goiano.

INVESTIMENTOS - Vile-

la assinou ordem de serviço para 
o início das obras de construção 
da GO-108, no trecho de 37,30 
quilômetros que dá acesso a 
Gruta de Terra Ronca. Serão 
investidos R$ 72,4 milhões com 
recursos do Tesouro Estadual 
e obra sob a responsabilidade 
da Goinfra, que incluem, além 
do asfalto de alto padrão de 

qualidade, sinalização e itens 
de drenagem. O prefeito agra-
deceu ao governador Ronaldo 
Caiado, que não participou da 
cerimonia por estar em viagem 
oficial à China, e também ao 
vice-governador, dizendo se 
tratar de uma grande conquista 
que mudará a realidade de todos 
os cidadãos de sua cidade. 

Padre Carlos Magno, prefeito, primeira-dama, bispo e auxiliares da igreja Janézio, Dom Adair e Giselle  Governador em exercício, Daniel, faz o compromisso

Guarani será mudada, diz prefeito  Ordem de serviço está assinada
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 EDUCAÇÃO

Escola municipal no Distrito do 
Bezerra recebe melhorias  

Com a presença da 
secretária de Edu-
cação do município, 

Sizelia Abreu, secretário de 
Saúde Breno Miranda, servi-
dores, alunos e seus pais, foram 
inauguradas a sala de leitura, 
parquinho, horta suspensa, 
depósito e rampas de acessi-
bilidade na Escola Municipal 
Deodato Gonçalves de Siqueira, 

no Distrito do Bezerra em For-
mosa. A unidade educacional 
recebeu, por meio de parceria 
empresarial o Projeto “Escola 
Transforma”, que proporcionou 
todas as melhorias entregues à 
comunidade.  Segundo Sizelia, o 
projeto é uma iniciativa da Rede 
Educare, com patrocínio da 
Nutrien, que tem como objetivo 
implementar melhorias signi-

ficativas em escolas públicas, 
criando ambientes de socializa-
ção e aprendizagem inclusivos 
para professores, alunos e toda 
a comunidade. Ela diz que se 
trata de parceria público priva-
da da Prefeitura de Formosa, 
com apoio do prefeito Gustavo 
Marques, para identificar pon-
tos de aprimoramento e propor 
soluções na rede de ensino.

Prefeito fará regularizações 
no Aeroporto de Formosa

Empresa de manutenção em aeronaves aguarda 
definições para continuar investindo 

ANTT retira de circulação 
empresa Leão de Judá da 
linha Formosa /Brasília  

Policia Civil denúncia à Justiça autor
de graves fake news em Formosa

Desmascarado, Rafaello Ornelas é acusado de cometer inúmeros 
crimes contra várias pessoas. Caso vira ações judiciais 

 SOLUÇÃO

 PROBLEMAS

Ônibus estão sem condições de trabalhar e mais uma série
de irregularidades motivaram a decisão 

A Agência Nacional de 
Transportes Terrestres/
ANTT suspendeu a empresa 
Leão de Judá de operar na linha 
de ônibus Formosa-Brasília, 
após constatar irregularidades 
no seu dia-a-dia. Antes da 
suspenção a empresa vinha re-
cebendo inúmeras reclamações 
por parte de passageiros que 
dependem do transporte. A 
decisão de paralisar os serviços 
da Leão de Judá, estabelece que 
a empresa deve cumprir um 
grande número de requisitos 
para ter a suspensão revertida: 
A ANTT também determi-
nou que a empresa assegure 
os direitos dos passageiros, 
principalmente a devolução 
dos valores pagos ou a aqui-
sição de bilhetes em outra 
empresa autorizada às custas 
da transportadora. A suspen-
são da Leão de Judá tem um 

 JUSTIÇA

Descoberto em investi-
gação da Polícia Civil de For-
mosa, Rafaello Rizzo Ornelas 
agora vira réu, acusado por 
crimes consumados como ca-
lúnia, difamação, injúria contra 
a honra de funcionário público, 
crimes contra honra, cometi-
dos contra pessoa maior de 60 
anos, atacando juiz de Direito, 
prefeito, primeira dama, em-
presários, advogados, verea-
dores, presidente de conselho 
municipal e jornalista, dentre 
outros. Segundo o delegado re-
gional, José Antônio Machado 
Sena, que conduziu o inquéri-
to, o acusado foi indiciado e 
denunciado. Uma das vítimas 
de Rafaello, o empresário e 
jornalista Jander Paulo, editor 
desse periódico, informa que os 
advogados contratados exclu-
sivamente para dar resposta 
judicial ao caso, trata-se de um 
crime descoberto e com autor 

definido. Jander diz que notí-
cias falsas e maldosas devem 
ser combatidas, e que Rafaello 

brincou com coisa séria, ao en-
volver nos seus crimes, nomes 
de pessoas sérias e honestas.  

impacto significativo na popu-
lação da cidade. A empresa era 
responsável por uma parcela 
significativa do transporte de 
passageiros entre Formosa e 

Brasília. Com a suspensão da 
empresa, os passageiros que 
precisam se deslocar entre as 
duas cidades terão que recorrer 
a outras empresas.

O prefeito Gustavo Mar-
ques, recebeu no dia 08 de 
novembro o ex-juiz, titular da 

Justiça Federal de Formosa, 
Eduardo Cubas, agora advo-
gando na cidade, para tratar de 

problema antigo, envolvendo 
o aeroporto municipal, hoje 
administrado pela prefeitura. 

ENTENDA O CASO -  
em 2013 o Governo Federal, 
firmou convênio por 35 anos 
com o município, para que me-
lhorias sejam realizadas no ae-
roporto, atualmente ocupado 
por vários hangares, utilizados 
por empresas e pessoas físicas.  
O Aeroporto de Formosa, que 
atende todo o Nordeste de 
Goiás, além de parte do Oeste 
baiano, apesar de não possuir 
total infraestrutura aeropor-
tuária, como balizamento e 
iluminação noturna para pou-
sos e decolagens, destaca-se 
como um polo de manutenção 
para todos os tipos de aero-
naves, desde aviões ambulân-
cia, bombeiros no combate 
a incêndios, polícias, órgãos 
públicos e particulares. Uma 
das empresas instaladas na 
área do aeroporto é a Formosa 
Manutenção de Aeronaves/ 
Formaer, que além de gerar 
empregos e renda, projeta o 
nome do município em todo 
o país.  Empresa sólida, que 
atende todos os segmentos 
de aviões, responsável pela 
manutenção de grande parte 
da frota aérea do Estado de 
Goiás, também aguarda a re-
gularização fundiária do local 
junto a prefeitura. 

REUNIÃO - Cubas, repre-
sentante da Formaer, solicitou 
ao prefeito a formalização das 
concessões ou outorgas de uso 
do aeroporto, tendo em vista 
os diversos investimentos que 
lá são realizados, para que a 
empresa possa planejar me-
lhor a expansão dos serviços 
oferecidos em Formosa. Gus-
tavo afirmou à reportagem do 
Jornal Tribuna News, que uma 
decisão sobre as empresas que 
trabalham no aeroporto será 
tomada ainda em novembro 
de 2023, destacando que é do 
interesse do município a regu-
lamentação das ocupações no 
local. Sobre a empresa, o pre-
feito explicou se tratar de um 
empreendimento importante, 
dizendo que a prefeitura fará 
tudo o que estiver ao alcance 
para solucionar as pendências. 
Eduardo Cubas, entende que a 
regularização será um grande 
passo para toda região, não só 
envolvendo órgãos públicos 
que utilizam os serviços do 
Aeroporto de Formosa, mas 
sobretudo para o agronegócio, 
já que grande parte da frota 
de aviões agrícolas, tem sua 
manutenção feita na Formaer. 
O ex-juiz federal afirma ainda 
que “regularizar o aeroporto, 
ainda que provisoriamente, é 
vital para Formosa, seja pelo 
aporte financeiro realizado, 
seja pelos empregos gerados.

Sizelia e Breno Miranda. Melhorias na Educação e Saúde 

Eduardo Cubas. Defesa

Empresa. Importância para Formosa

 Rafaello. Graves acusações contra ele

Veículos inoperantes e causadores de riscos 
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 RECONHECIMENTO

COMUNICADO DE LICENÇA AMBIENTAL
A EMPRESA LELIS GUIMARAES ASFALTOS E TER-

RAPLANAGEM LTDA (FORTE ASFALTOS), localizada na Avenida 
03, nº sn, QUADRA 6 no Distrito Agroindustrial de Formosa, inscrita no CNPJ 
49.574.177/0001-90, comunica que requereu licença ambiental junto à Secretaria 
de Meio Ambiente do municipio de Formosa – GO. Visto que a Certidão de Uso 
e Ocupação do Solo, certidão nº 1595/2023 já foi espedida pela Prefeitura de 
Formosa. 

DARCI LUIZ GATTO, CPF 229.970.830-87, torna público que requereu 
junto a Secretaria Municipal de Meio Ambiente - SEMMA o pedido de Licença 
Ambiental Simplificada - LAS, PROTOCOLO: 2023.10.2263 - empreendimento 
de construção de barragem de pequeno porte localizado no município de For-
mosa – GO.

A TEXAS TX DERIVADOS DE PETROLEO LTDA, CNPJ nº: 
50.324.932/0002-49, torna público que requereu da Secretaria Municipal de 
Assuntos Econômicos e Meio Ambiente/Superintendência de Meio Ambiente de 
Formosa-GO, a Licença Ambiental de Funcionamento – LF, para a atividade de 
Comércio Varejista de Combustíveis para Veículos Automotores, no endereço: 
Praça Pedro Chaves, lote nº: 140 - Centro - Formosa/GO CEP: 73.801-595. Biólogo 
Carlos Alberto Sampaio de Paulo

A PARANÃ DE FORA COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS E 
LUBRIFICANTES LTDA, CNPJ nº: 48.113.920/0001-42, torna público que 
recebeu da Secretaria Municipal de Assuntos Econômicos e Meio Ambiente/
Superintendência de Meio Ambiente de Formosa-GO, a Licença Ambiental de 
Funcionamento – LF n°: 62/10-2023, para a atividade de Comércio Varejista de 
Combustíveis para Veículos Automotores, no endereço: Avenida A, s/n°, Parque 
da Colina II, quadra n°: 88, lote nº: 07-A - Formosa/GO CEP: 73.808-192. Biólogo 
Carlos Alberto Sampaio de Paulo

Presidente da Câmara de Formosa realiza melhor
evento de homenagem da história do Legislativo local 

Cotado para ser candidato a prefeito em 2024 dentro de uma ampla aliança política, Marcos Goulart de Araújo, o “Marquim” 
deverá ter o apoio do prefeito Gustavo Marques, ex-prefeito “Tião Caroço” e do vice-governador do Estado, Daniel Vilela. 

A Câmara de Formo-
sa concedeu 165 co-
mendas e títulos de 

cidadão. Solenidade aconteceu 
pela primeira vez na unidade do 
Exército, reforçando o caráter 

cívico social das homenagens. A 
tradicional sessão solene de final 
de ano, acompanhada por baile 
e jantar, realizada há anos pelo 
Legislativo formosense, para a 
entrega de títulos de cidadão e 

comendas de Honra ao Mérito 
Itiquira, aconteceu no dia 10 de 
novembro, pela primeira vez no 
Forte Santa Bárbara, unidade do 
Exército. O evento homenageou 
pessoas de diversas áreas de atu-
ação local, que contribuem para 
o desenvolvimento de Formosa. 
Novidade na solenidade deste 

ano, o comandante de Artilharia 
do Exército Brasileiro, general de 
brigada, Moisés da Paixão Junior, 
foi o anfitrião da sessão solene, 
por viabilizar sua realização no 
auditório e dependências do 
Forte Santa Bárbara. A câmara, 
representada pela mesa diretora e 
todos os vereadores e vereadoras, 

Inaugurações e providências quanto ao serviço
prestado pela empresa Equatorial em Cabeceiras 

Simolândia recebe 50 novas casas 
para atender população carente

como nos anos anteriores, orga-
nizou, realizou e foi a responsável 
pelo evento. 

PROJETO - O presidente 
da câmara, Marcos Goulart de 
Araújo, contado para ser can-
didato a prefeito do MDB, com 
apoio do vice-governador, Daniel 
Vilela e o ex-prefeito “Tião Caro-
ço”, agradeceu ao general coman-
dante Paixão a disponibilidade e 
receptividade, colocando grande 
estrutura militar na logística da 

festa. Marcos tem trabalhado 
para ser escolhido como o nome 
que será apoiado pelo atual pre-
feito Gustavo Marques – que não 
pode disputar a reeleição, porque 
já está em segundo mandato. Ele 
já conta com o respaldo do depu-
tado federal Célio Silveira. Nas 
pesquisas recentes, “Marquim”, 
tem sido bem avaliado e já é um 
dos fortes nomes para disputa 
municipal que acontecerá em 
pouco menos de 11 meses.

 REALIZAÇÃO

Cabeceiras chega ao final 
do ano, mantendo o mesmo 
ritmo de ações e atividades que 
marcaram 2023. A prefeitu-
ra, administrada pelo prefeito 
Everton Francisco de Matos o 
“Tuta”, inaugurou no final de 
outubro, duas pontes no Projeto 
de Assentamento Divisa Verde, 
próximo a comunidade Cabe-
ceira da Mata, com a presença 
de vereadores, ex-vereadores, 
produtores rurais, presidente 
da Associação dos Produto-
res Assentados no Projeto de 
Assentamento Divisa Verde, 
Maria Alcione, o presidente 
do Sindicato Rural, Jacó Rotta, 
comandante da Polícia Militar 
Rodoviária, subtenente Gal-
vão e integrantes da equipe 
administrativa municipal. Para 
“Tuta” e o vice-prefeito Manoel 
Teixeira, a construção de pontes 
melhora o acesso e proporciona 
maior facilidade de transporte 
para produtores rurais e alunos, 
fazendo valer o direito de ir e vir 
do cidadão.

EQUATORIAL – Já em 

novembro, comitiva de Cabe-
ceiras, formada pelo prefeito, 
vice, vereadores, lideranças 
políticas e secretários, partici-
pou no auditório da Prefeitura 
de Formosa de uma Audiência 
Pública, com o objetivo de co-
lher informações e eventuais 
reclamações acerca da qualidade 
do serviço no fornecimento de 
energia elétrica presatado pela 
empresa Equatorial. O Ministé-
rio Público de Goiás, por meio 
da 3ª Promotoria de Justiça da 
comarca, promoveu o evento 
com as comunidades de For-
mosa e Cabeceiras que lotaram 
o auditório. Segundo “Tuta” a 
audiência mostrou que a falta 
de energia é um problema que 
vem se alastrando nos últimos 
tempos. O Ministério Público 
já tinha aberto procedimento 
investigatório criminal, consi-
derando as recorrentes quedas, 
interrupções e oscilações de 
energia elétrica em Cabeceiras 
no ano de 2023, que se agrava-
ram nos últimos dois meses.  O 
promotor de Justiça, Douglas 

 TRABALHO

Chegury, que presidiu a mesa, 
informou que reclamações con-
tra a empresa Equatorial, de-

vem ser feitas diretamente na 
promotoria, pelo whatsapp 61 
99116-0103. 

 Prefeita visita obras e agradece o governador  

      Na esteira do desenvol-
vimento registrado nos últimos 
três anos a Prefeitura de Si-
molândia, lançou mais um bene-
fício, com o início das obras de 50 
unidades habitacionais, que irão 
atender famílias carentes que 
ainda não têm uma residência 
própria. A prefeita Ildete Gomes 
Ferreira, destaca que este é um 
projeto em parceria da prefei-
tura com o Governo de Goiás, 
através da Agência Goiana de 
Habitação/Agehab, por meio do 
Programa “Pra Ter Onde Mo-
rar” – “Casas a Custo Zero”. Na 

primeira visita às obras, a pre-
feita foi acompanhada pelo vice, 
Cleiton Farias de Oliveira, secre-
tários de Obras, Eduardo Gomes; 
Administração e Finanças, Hugo 
Gomes; Esportes, Kairo e os 
representantes da empresa que 
está construindo as casas. Ildete 
Gomes agradeceu ao governador 
Ronaldo Caiado e ao presidente 
da Agehab, Alexandre Baldy, 
dizendo que a população fica 
imensamente agradecida pelo 
trabalho que vem sendo realiza-
do no município, pelo Governo 
do Estado. 

Célio Silveira, Alessandro Moreira, general Paixão, 
Wilson Dias, Marcos e "Índio de Assis" 

Auditório lotado para as homenagens
Composição da mesa na sessão solene 

Prefeito entrega mais uma ponte  
“Tuta”, representando os interesses de consumidores de energia

Prefeito e promotor Douglas 

Comitiva de Cabeceiras. Atentos

Prefeita apresenta projeto 

 Área está escolhida e pronta

 Empresa trabalha no local  
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Os 70 anos de São João d `Aliança 
se consolida como festa regional

 COMEMORAÇÃO

Prefeita Débora Domingues realiza mais um grande evento 
com quatro dias de programação   

Com sete décadas de 
existência o município 
chega ao final de 2023 

como um dos mais promissores 
da região e destaque no cenário 
estadual. As comemorações dos 
setenta anos de emancipação política 
administrativa de São João d`Aliança 
no período de 9 a 12 de novembro, 
ficaram na história da cidade, como 
um evento que mostrou o momento 
de desenvolvimento empregado 
pela administração municipal. A 
prefeita Débora Domingues Car-
valhêdo Barros a vice-prefeita, 
Cleonice Ferreira da Mota Reis, 
vereadores, secretários e população, 
receberam nos quatro dias de festa, 

autoridades e visitantes de todas as 
cidades vizinhas. Débora, nesse ano, 
superou as expetativas e antecipou 
as comemorações com o sorteio de 
50 casas construídas por meio do 
Programa “Pra Ter Onde Morar” – 
“Casas a Custo Zero”, de iniciativa 
do Governo de Goiás. No evento 
a prefeita explicou a transparência 
do processo de seleção e agradeceu 
o governador Ronaldo Caiado e o 
presidente da Agência Goiana de 
Habitação/Agehab, Alexandre Bal-
dy, pelos investimentos realizados 
em São João d'Aliança na área de 
habitação social. São 50 famílias a 
mais, que agora têm uma moradia 
própria, explicou a prefeita. 

MOVIMENTAÇÃO - A parte 
festiva do aniversario foi marcado 
por eventos religiosos, shows e 
almoço público. Uma marcha para 
Cristo de igrejas unidas, pelas ruas 
da cidade deu início à programação 
oficial do aniversário. A prefeita 
agradeceu a participação e o apoio 
da câmara de vereadores e seu 
presidente, Zenilto Antônio Fer-
reira. Débora também homenageou 
todos os ex-prefeitos da história do 
município, através de um vídeo e 
destacou seu avô, Eloi Domingues, 
prefeito por três mandatos. Parti-
cipou da gravação o ex-prefeito 
Francisco Crisóstomo o “Chicosa” 
e todos os outros foram lembrados, 

por não poderem participar, por 
motivos de saúde ou por estarem 
morando em outras cidades. Nos 
quatro dias a população e visitantes 
lotaram as imediações da rodoviá-

ria, onde mais uma vez foi montada 
toda a estrutura profissional dos 
shows. Aline Barros, Adriano Fer-
nandes, Vitor Fernandes, Dj Jiraya 
Uai, Guilherme Santos, Rio Negro 

& Solimões, Performac Music, 
Rogério e Regiane, Flávio Brasil 
e animação de Bruno Silverado, 
Wildes Dias, Jota Fernades e Dj 
Gustavo Nunes.

Prefeita acompanha sorteio da 50 novas casas


